

御同朋の社会を

めざすことは、

差別を許さない社会を

めざすことです。

身元調査

しない
させない
許さない

あなたは
身元調査

を、利用するの？

相手を信用してないの？

に、協力するの？

相手
知人を傷つけるの？

知人を密告するの？

身元調査は利用しても協力しても差別者です

身元調査は阿弥陀さまの教えに背きます

「すべての人々を浄土に往生させたい」という阿弥陀さまの願いは「すべての人々をこの上ないしあわせな身としたい」という願いです。

その願いを聞かせていただく浄土真宗において、身元調査は到底認められるものではありません。

親鸞聖人は慚愧ざんきの心を大切にされました。

慚とは偏見や邪見じやくけんなどの罪を繰り返さず、先ず自分自身が罪をつくらないことです。愧とは他の人に対して罪をつくらせないことです。



身元調査には戸籍やお寺の過去帳が利用されてきました。

現在は、戸籍もお寺の過去帳も開示されません。

身元調査は罪です

結婚や就職などに際して、他人の身元、つまりその人の生まれや育ち、家や出身地を調べることは本人のプライバシーの侵害になります。そのことによって毎年のように、就職がうまくいかなくなったり、結婚を破談にされる差別が起こっています。

身元調査は、その人自身を見ずに、予断や偏見によって当人を評価してしまうこととなります。これは差別行為であり、罪です。

私たち一人ひとりが調査をしないことはもちろん、調査をうけても、他人のプライバシーを話してしまうようなことは、決してしない。許さないという姿勢がなによりも大切です。

私たち真宗門徒は、身元調査に協力はしません。

それは、「同朋運動」という部落差別を始めとするあらゆる差別を無くす運動に取り組み、「同宗連^{*}」に加盟している団体と共に、結婚や就職差別を生み出す身元調査を無くす活動を展開しているからです。

※『同和問題』に取り組む宗教教団連帯会議

子どもが、ご近所の〇〇という所の
××さんと結婚する予定なんです。
××さんのこととか、〇〇〇〇という
所がどんな感じの所かご存知ですか？

××さんは
良い人
なんですがねえ。

〇〇〇〇
いう所がねえ…。



身元調査の結果が、
脅迫や嫌がらせ・ストーカー行為の
原因になることも知ってください。